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Trasvase Tajo-Segura 

LOS PARLAMENTARIOS DE UCD Y EL 60BERNADOR CIVIL 
VISITAN AL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS 

El pasado lunes los parlamentarios 
toledanos de UCD, junto con conocidos 
especialistas en el tema del trasvase, visita
ron acompañados del Gobernador Civil de 
Toledo al ministro de Obras Públicas, Sr. 
Garrigues Walker, para exponerle la gran 
inquietud que existe en toda la provincia 
de Toledo, con síntomas de evidente 
malestar, por el anuncio de la puesta en 
funcionamiento del trasvase del Tajo. 

En la entrevista estuvo presente el di
rector general de Obras Hidráulicas: D. 
San tíago Serrano Pendan. 

Los representantes toledanos pidieron 
al ministro, interpretando el sentir de la 
provincia, que no se ponga en marcha el 
Trasvase, sin una reconsideración de to
dos. los perjuicios que puedan derivarse 
para la provincia de Toledo, y sin que se 
hayan efectuado, al menos, los siguientes 
trabajos y obras que ya se definieron en la 
Ley que regulaba el citado Trasvase. Tales 
como: 

a) Depuración de todas las aguas que 
vierten en la cuenca del Tajo, especial
mente las aguas que proceden del área 
metropolitana de Madrid, de Aranjuez y 
de Toledo. 

b) Construcciór. 
d,,; lo:; sbterr1as d0 regad10 que 

afectan a nuestra provincia. 
c) Realización de las obras de abasteci

miento de aguas potables a los municipios 
que actualmente carecen de una instala
ción adecuada. 

También se hizo hincapié en que se 
estudiasen y tuviesen en consideración los 
efectos del trasvase, no previstos en la 
Ley, como son: 

- La regulación de las prioridades en 
cuanto a la distribución de las aguas del 
Tajo, en años de extrema sequía. 

La restitución al río Tajo, de la pér
dida de aguas originada por el Trasvase. 

- El hecho de que se considerase el 
carácter temporal de la cesión de cual
quier caudal de las aguas del Tajo a otra 
cuenca, por no considerarse a los hombres 
de hoy con derecho a decidir del uso fu
turo de las aguas del río. 

Además de los puntos concretos men
cionados, se le hizo ver al ministro de 
Obras Públicas, que en la Ley del Trasvase 
no se ha tenido en cuenta, las graves 
consecuencias ecológicas, que puede aca
rrear un proyecto de esta magnitud y 
naturaleza y que no pueden ser ignoradas 
en la época actual. Igualmente se dijo que 
si se realizara el Trasvase en las condicio
nes en que ahora se piensa, se legaría un 
motivo de animosidad, hoy inexistente, 
entre las regiones españolas. Y que en 
consecuencia se deseaba la constitución 
de una Comisión, integrada por represen
tantes de todas las provincias afectadas 
por el trasvase, y por especialistas en las 
disciplinas relacionadas con este Proyec
to, a fin de proponer soluciones satisfac
torias para dichas provincias. 

Como consecuencia de esta entrevista, 
inic;iar la formacion de una 

comisión provincial para recabar informa
ción detallada del estado actual del pro
yecto en todos los puntos que afectan a 
Toledo y tratar de agilizar las obras aún 
no terminadas. Igualmente se formará una 
comisión interprovincial, para estudiar las 
consecuencias regionales del trasvase y 
llegar a los acuerdos más convenientes 
para todas las regiones, antes de la puesta 
en marcha del trasvase. 

Se hizo por otro lado patente, que la 
Ley del trasvase sólo contempla su reali
zación, pero no regula las concesiones de 
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agua, lo que permite una mayor flexibili
dad en los futuros acuerdos regionales. 

De las palabras del director general de 
Obras Hidráulicas, se deduce la pronta 
realización de las obras de la depuradora 
de aguas de Toledo capital. Por otra parte 
se ha adjudica.lo ya el proyecto de las 
obras de recrecimiento del pantano de 
Cazalegas, obra que permitirá abrir nue
vos regadíos en la zona del Alberche y 
restituir en parte el posible déficit del 
caudal del Tajo aguas arriba. La obra de 
depuración de agua potable de Talavera, 
se encuentra ya subastada y se constató la 
preocupación del Ministerio por la mar
cha de las obras del pantano de Finisterre 
para el abastecimiento de aguas a la Man
cha. También explicó, el sr. ministro, el 

actual estado de la depuración de las 
aguas residuales de Madrid, de tan urgente 
necesidad para los toledanos. 

En otro orden de cosas se habló de la 
autopista Madrid-Toledo sobre cuya reali
zación somos optimistas, quedando 
emplazados para una próxima reunión, 
con objeto de hablar exclusivan:iente de 
este tema. 

Se planteó también la necesidad de 
una descongestión del tráfico de la carre
tera de Extremadura a su paso por Talave
ra, mediante una desviación de la circula
ción, así como la conveniencia de autori
zar provisionalmente la circulación por 
los arcenes de la carretera Madrid-Toledo, 
hasta el límite entre las provincias, para 
fluidificar la enorme circulación actual. 

COMENTARIO 
En la anterior nota oficial de los parlamentarios toledanos de UCD, se da cuenta de 

la visita hecha al Ministro de Obras Públicas, don Joaquín C.arri,,,o00; Walker, motivada 
por la inquietud creciente de la provinci& de Toledo ante el hecho cada vez más 
prfo.:;· ... o del trasvase de las aguas del Tajo al Segura. 

Las peticiones hechas por los parlamentarios ya las han leído los lectores en la nota 
precedente y las encontramos correctas y acertadas. Además de esto, justas, porque no 
reclaman ni más ni menos que aquello que fue establecido en la ley llamada de 
Aprovechamiento Conjunto Tajo-Segura, que de aprovechamiento conjunto no tiene 
11ada hasta !=!Ste momento, puesto que no se ha cumplido casi ninguno de sus 
postulados en lo que se refiere a Toledo y sus tierras, mientras que en lo que respecta a 
las obras necesarias para llevar las aguas que nos restarán a nosotros, se han cumplido 
todas las obras previstas. Es, por lo tamo, una ley injusta, puesto que cumple el 
beneficio que de ella ha de derivarse para las tierrras murcianas a las que va a 
beneficiar, mientras que no cumple en absoluto, hasta ahora, el beneficio de las obras 
compensatorias instituidas en la misma a favor de quienes sufrirán el despojo de sus 
aguas, que ni se cumplen ni se han cumplido. 

Nos parece muy plausible este paso dado por los parlamentarios toledanos de UCD 
en pro de este asunto que es vital para el futuro de la provincia. Pero echamos en falta 
y no podemos silenciarlo, la ausencia en esta gestión de los restantes parlamentarios de 
los otros partidos. El trasvase, la merma de las aguas de nuestro Tajo, la falta total de 
las compensaciones legisladas y no cumplidas, interesa a todos por igual, porque todos, 
unos con un matiz, otros con otro, se comprometieron a defender los intereses de los 
toledanos cuando nos solicitaron el voto. En un asunto de esta magnitud y 
transcendencia, no podemos admitir de ninguna manera que, por motivos quizá 
políticos, los diputados y senadores toledanos que no pertenecen a UCD se queden al 
margen, como si a ellos no les interesara la resolución de este asunto, por el que 
Toledo habrá de luchar duramente ya que implica el perder una parte considerable de 
su riqueza. Ya que implica el perder muchas oportunidades de desarrollo. Ya que 
implica un sacrificio en beneficio de terceros que no estamos en condiciones de 
soportar, porque es mayor nuestro subdesarrollo y nuestro desamparo económico que 
el de aquellas provincias a las que se quiere beneficiar con nuestras aguas. 

Decíamos en un comentario de no hace muchos días, que si era preciso toda la 
provincia en pleno debería echarse a la calle pacíficamente, pero con la resolución de 
hacer ver con su presencia que Toledo no está dispuesta a consentir el expolio sin decir 
su palabra. Que no importa que la política de entonces hiciera a espaldas del pueblo y 
sin querer oírle seriamente, una obra que ahora, por la inercia de los miles de millones 
gastados en ella, hay que poner en marcha. Toledo no puede admitir esa puesta en 
marcha, porque a Toledo se la ha engañado; porque no se ha cumplido lo que la 
prometieron a cambio; porque realizar el trasvase sin haber cumplido tales cosas 
originaría los perjuicios que la nota de UCD señala y quizá muchos más. Toda la 
provincia, sí, debe estar dispuesta a echarse a la calle en una magna manifestación 
totalmente pacífica, en la que sin gritar nada, sin ir contra nada, Toledo manifieste su 
inequívoca voluntad de luchar contra el engaño y la expoliación de que sería víctima 
en las actuales circunstancias. 

Pero Toledo, sus ciudadanos de toda la provincia, necesitan para una acción común 
que tenga el peso y la importancia requeridos, que se dé un primer paso indispensable: 
el de que los parlamentarios toledanos, todos los parlamentarios, no los de este o el 
otro partido, sino todos aquellos que ostentan esta representación porque el pueblo los 
votó y los llevó con sus votos al Congreso o al Senado, se alineen los primeros en esta 
defensa de los intereses en la provincia. Aquí no valen condicionamientos políticos ni 
tácticas de partido. Se trata de defender los intereses toledanos. Y si en esta ocasión 
trascendental, si en este asunto de vida o muerte para Toledo se inhiben algunos, ya 
sabemos lo que podemos esperar de ellos cuando lleguen, muy pronto, las elecciones 
municipales, porque obras son amores y no buenas razones. No lo olvidemos nadie. 
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